

## Tests de orientación vocacional y otras herramientas para elegir una carrera universitaria



A lo largo de nuestra vida hemos escuchado la tan reiterada pregunta: «Y tú, **¿qué quieres ser cuando seas mayor?**» Pasan los años, la educación cambia, los trabajos modifican sus lógicas, pero el interrogante permanece entre las generaciones, y es pronunciado una y otra vez por distintos actores sociales: padres, tíos, abuelos, maestros, amigos y una gran lista de personas cercanas que se preocupan por nosotros. Para quienes están por dar sus primeros pasos universitarios pero no saben qué carrera estudiar, lo mejor es **utilizar algún test de orientación vocacional y otras herramientas que complementen el proceso de búsqueda.**

Al concluir el Bachillerato llega el final de una gran etapa y el comienzo de otra: [la vida universitaria](#). En esta transición de un nivel formativo a otro **la decisión más importante es la vocacional**. Para unos cuantos, el cambio de ciclo es fácil y sin complicaciones, pero para muchos otros es un período de incertidumbre y desconcierto.

[¿Qué carrera universitaria debería estudiar?](#) ¿Tengo que elegir el grado en función de lo que me gusta? ¿Doy prioridad a las expectativas económicas? ¿Busco una universidad en otra comunidad? ¿Tengo en cuenta lo que me aconseja el entorno? ¿Busco una profesión que garantice la salida laboral? Éstas y otras tantas preguntas nos las hemos formulado todos antes de finalizar la

educación secundaria, pero **las respuestas no son unánimes ni fáciles de pronunciar.**

Para quienes están por dar sus primeros pasos pero no están seguros de qué carrera estudiar, lo mejor es hacer un buen uso de los test de orientación vocacional y otras herramientas útiles al momento de elegir un grado. Como sabemos que plantearse el futuro de unos cuantos años genera vértigo e incertidumbre, en **Fundación CYD nos hemos propuesto recopilar algunas estrategias, webs, recursos y aplicaciones** para que sea posible ver y **analizar las cosas con un poco más de claridad cuando llegue la hora de la verdad.**

4 Test de orientación vocacional y 2 herramientas para elegir una carrera

La amplia oferta de titulaciones en España es, sin duda, muy estimulante. Pero cuando hay dudas, las cosas se complican y las elecciones pueden convertirse en un auténtico quebradero de cabeza. En este sentido, lo más conveniente es **utilizar los test de orientación vocacional y otras herramientas que sirvan para tomar una decisión.**

### **1- elegircarrera.net**

Se trata de una web que incluye diferentes test de orientación vocacional; es decir, **un test genérico y otros específicos por cada una de las disciplinas académicas:** Ciencias Biológicas y Agropecuarias, Ciencias Económicas y Empresariales, Ciencias Exactas, Ciencias de la Educación, Arte, Arquitectura y Diseño, Ciencias Sociales, Ciencias de la Salud e Ingenierías.

De esta forma, es posible acceder a un test general con preguntas que ayudan a saber **en qué áreas de conocimiento se destaca más para obtener como resultado una guía hacia la que dirigir los estudios universitarios.** Por otra parte, si el futuro estudiante tiene más claro qué carrera estudiar, puede realizar el test según disciplinas. Al complementarse, si en el primer test el resultado es (por ejemplo) que el joven tiene orientación por las Ciencias Exactas, **en el siguiente test puede profundizar en aspectos específicos** de las Matemáticas, las Ingenierías, la **Física o la Química.**

### **2- psicotecnicostest.com**

Este es un test de orientación vocacional que tiene en cuenta tanto los **intereses como las aptitudes**, teniendo en cuenta también la **personalidad.** Al completar las 80 preguntas Si/No, se muestra una tabla con las puntuaciones obtenidas tanto en aptitudes o capacidades como en los intereses para que sea posible **analizar los resultados siguiendo una puntuación: a más puntos (sobre 10 posibles), más orientado hacia una carrera o profesión.** Si el usuario lo desea, puede buscar otros test de orientación vocacional que son accesibles online de manera totalmente libre.

### 3- El Gran Recorrido

Se trata de un aplicativo que pertenece al sitio [educaweb.com](http://educaweb.com) y que tiene como finalidad profundizar en el autoconocimiento, ayudando a los jóvenes a reflexionar sobre lo que quieren hacer para **determinar qué estudios u ocupaciones pueden proporcionar mayor satisfacción**. Se basa en la identificación del tipo de **personalidad para el que la persona presenta una mejor afinidad** y en la exploración del conjunto de ocupaciones o campos de estudio que más se ajustan al perfil.

Con **83 preguntas en total**, está dividido en distintas partes que el usuario debe ir seleccionando (con clics) o completando a través de escalas: qué te gusta (grupos ocupacionales), qué te gusta hacer (materiales escolares), qué sabes hacer (valores ocupacionales), qué valoras en el trabajo (aptitudes y habilidades) y cómo eres (inventario de intereses). En los resultados (versión reducida y ampliada) se presenta el **grupo ocupacional y profesional que más se ajusta a las características personales según las respuestas**. Además, ofrece un listado de ejemplos profesionales relacionados con el grupo ocupacional, agrupados según nivel de estudio.

### 4- universia.es

Universia tiene un buscador muy completo que permite buscar universidades, centros de enseñanza o titulaciones. Con más de **14 mil resultados de estudios universitarios**, permite filtrar por tipo de institución (universidad, escuela de negocio o centro adscrito), carácter de la institución (público, privado o mixto), por institución específica, tipo de **estudio, modalidad de enseñanza, área de conocimiento, provincia y precio**. Al filtrar la búsqueda según los intereses o la intención del usuario, presenta a modo de **fichas distintos estudios con su respectiva información**. Es una herramienta útil para aquellos que ya tienen su elección un poco más encaminada y aspiran a elegir una carrera universitaria.

### 5- Universidad Abat Oliba CEU

Este test de orientación vocacional permite **clasificar a los estudiantes según su carácter, aficiones e intereses**. Se trata de un cuestionario que ayuda a diferenciar las preferencias entre las distintas disciplinas. La novedad es que los resultados se recogen en tiempo real y generan un **gráfico en forma de estrella, donde cada punta representa una disciplina**. De este modo, el futuro estudiante reconoce su propia estrella polar con las respuestas que ha dado a las preguntas (eligiendo las afirmaciones con las que más se identifica) según sus **gustos y tendencias personales respecto a determinadas actividades, su opinión e intereses individuales**. Sobre el final, el usuario recibe una interpretación de su perfil (que puede ser realista, investigador, empresarial, artístico, convencional y social) y un listado de **profesiones acordes a las dos categorías más elevadas de su puntuación**, además de las **carreras universitarias que concuerdan con sus intereses**.

## **6- Ranking CYD**

Llegamos al último ítem de nuestro listado de test de orientación vocacional y otras herramientas útiles para elegir una carrera universitaria, y lo hacemos con una **mención especial al Ranking CYD**.

Si la persona ya tiene claro el ámbito en el que se quiere formar, puede [acceder al Ranking CYD](#) y desplegar el menú **“diseña tu ranking por ámbitos”** para seleccionar el que le interesa. Luego, decidir si quiere comparar todas las universidades, según el tipo (presencial, no presencial, pública o privada) o bien por comunidad autónoma. Finalmente, debe seleccionar **qué indicadores quiere comparar en función de las 5 dimensiones** (Enseñanza y Aprendizaje, Investigación, Transferencia de Conocimiento, Orientación Internacional y Contribución al Desarrollo Regional).

Una vez obtenidos los resultados de las universidades que destacan al tener más indicadores en el grupo de alto rendimiento, es conveniente ver los **planes de estudio de cada institución, revisar los temarios y las asignaturas del grado elegido** así como también [comparar universidades](#) ya que una misma carrera puede tener enfoques muy diversos.

Si el usuario primero quiere evaluar una universidad en particular, el [Ranking CYD](#) ofrece la posibilidad de realizar un **ranking a nivel institucional seleccionando las universidades que interesan** y cuando se pregunta qué comparar, elegir los indicadores que se consideran relevantes de cada dimensión, obteniendo resultados con valores numéricos específicos respecto al rendimiento de cada universidad.

Como puede verse, el futuro estudiante tiene a su alcance diversos test, lecturas, aplicaciones, recursos y herramientas para así tomar una decisión acertada respecto a **qué carrera universitaria elegir y hacerlo en función de sus intereses, su personalidad, sus habilidades y su perfil profesional**.